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深访谈

计生委官员:

用生育冲淡老龄化是饮鸩止渴

【下个目标】
未来5年，目标是2000亿

去年，家电业度过一个又一

个寒冬，格力不可思议地迈入了

千亿俱乐部。今年3月，全国人

大代表、格力电器董事长兼总裁

董明珠亮相全国两会，接受采

访，畅谈她下一个目标——未来

5年，目标是2000亿。

对于北京雾霾天气，董明

珠深有感触，她表示针对雾霾

的技术创新，格力已有进展。

“格力空调已可实现去除室内

PM2.5 的 功 能 ，改 善 局 部 环

境。目前格力正在大胆做技术

突破。让北方人抛开用煤和锅

炉的传统观念，空气将得到前

所未有的净化。”她表示，目前

产品已在河北和东北等地区有

好的检验效果。

【两会建议】
建议政府强制回收废旧家电

此次两会，董明珠还带来自

己的建议。她说，现在很多家用

电器超过安全使用年限，却仍在

被使用，这为中国老百姓带来越

来越大的安全风险。

董明珠称，每台家电都有自

己的使用寿命，如果超过这个时

间，电子元器件、线路等部件老

化就很容易引发着火等问题带

来巨大的生命财产危险。但由

于中国还没有家用电器强制性

报废标准，相关立法滞后，家用

电器的报废处于无法可依的状

态，建议立法规定家用电器强制

性报废标准，保护人民群众的生

命和财产安全。

特派记者 祝亮 王玉 俞宝
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全国人大代表、格力电器董事长兼总裁董明珠：

建议政府强制回收废旧家电
正在北京出席十二届全

国人大一次会议的全国人大

代表、格力电器董事长兼总裁

董明珠，昨日在接受星报特派

记者采访时表示：她已正式向

大会提交建议，国家应该立法

规定家用电器强制性报废标

准和将PM2.5“废物利用”。

政协委员：

学英语
使中国教育质量
遭到毁灭性打击

星报综合消息 英语是当今世

界应用最广泛的语言，为了加强与外

部的交流与合作，学习国外先进经

验，我们需要培养大量熟悉和精通英

语的人才。但在全国政协十二届一

次会议讨论会上，全国政协委员、中

国社会科学院信息情报研究院院长

张树华认为中国应该制定科学的外

语教育战略。

张树华说，重视和学习英语只

是一种手段，是基于我们改革发展

的需要，一些教育部门和机构却本

末倒置，将它当作了唯一的目的。

学生在学习英语的过程中深受其

害，荒废正常的学业，使整个中国的

教育质量遭到毁灭性打击，汉语也

遭遇前所未有的危机。中国大学教

学质量每况愈下，已经接近世界高等

教育的最低水平。

星报综合消息 10日，国务院

机构改革和职能转变方案公布。方

案中的一项重要内容就是取消卫生

部和国家人口计生委，组建国家卫

生和计划生育委员会。全国政协委

员、国家人口计生委党组成员杨玉

学表示，大部制改革不意味着计划

生育工作被削弱，坚持计划生育基

本国策仍是今后人口工作的基础和

前提。

杨玉学强调，当前的人口形势

忽视不得、乐观不得，要继续坚持

计划生育基本国策，稳定低生育水

平。

我国人口老龄化的比例还在

上升。国家统计局的公报显示，

2012年我国60岁以上人口已占总

人口的14.3%。为了缓解老龄化，

有人建议取消计生政策。

有的专家认为，当前少子化和

老龄化越来越严重，应该放开二

胎。“想通过增加生育来冲淡老龄

化，那是饮鸩止渴。在一个时期

内，出生人口多了好像延缓了老龄

化，但是过了这个时期，老年人增

多了，老龄化照旧。这是一个恶性

循环。”杨玉学称。

“至于国家将来如何完善计划

生育政策，是否会放开二胎，这是

一个大的方针政策，需要国务院决

定。目前我还没听到明确的声

音。”杨玉学称。


